

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MARTES 21 DE FEBRERO DE 2017**

Ocho columnas



Diputados tienen su propio "banco"

Préstamos, con tasas más bajas que en la banca comercial



Documenta desvío esposa de Duarte

Registra en sus diarios red de corrupción



Causa polémica salida de Carstens hasta noviembre

Aplazamiento. Se quedará 5 meses más en Banxico



No hay marcha atrás en liberación de gasolina: EPN

"Se buscará crear un blindaje ante escenarios complicados"



Desde hoy, los ajustes diarios en precios de gasolinas

Arrancan con baja de un centavo



Sin TLC, ni migra ni seguridad: Guajardo

"Planearon recibimos en Washington con descuentón a la cara", comenta el secretario de economía



Cuido finanzas, pese a costos políticos: Peña

"Soy el presidente de México, no de un partido"



EPN: el gobierno no fijará precios de las gasolinas

Los mercados definirán el costo, de manera similar a como pasa con el dólar, dice en reunión con medios.

La Razón

Inicia semana con baja en precios de gasolinas: 1 centavo

Segunda disminución en tres días.

El Sol de México

Peña pide a Carstens quedarse

Acepta permanecer hasta noviembre

unomásuno

Megabodega de Duarte

Aseguran en Veracruz...



¡Descaro!

Hallan en bodega de Javier Duarte obras de arte, sillas de ruedas, útiles, despensas y otros objetos de valor; es la mayor corrupción de la historia, acusa Yunes

OVACIONES

Se queda Carstens hasta noviembre

Para ayudar a enfrentar la grave crisis

Panorama Nacional

Cuido finanzas, pese a costos políticos: Peña (Excélsior, Pascal Beltrán del Río y Enrique Sánchez, p.p.-6)

El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que no quiere poner en riesgo el futuro económico de México “con todo y los costos políticos que eso pueda tener”.

Durante dos encuentros que sostuvo con medio centenar de periodistas, analistas económicos y líderes de opinión, el mandatario habló sobre el alza en los precios de los combustibles, la nueva relación con Estados Unidos y el actual momento político de México.

En el Salón Presidentes de Los Pinos, Peña Nieto explicó que, a pesar de la inconformidad social, es necesario liberar los precios de las gasolinas y del diésel porque los subsidios no resultaron.

“Soy Presidente de todos los mexicanos, no de un partido”, dijo Peña, al señalar que tiene la obligación de tomar decisiones responsables. “Asumo el desgaste para el gobierno y mi partido.”

Destacó la importancia de haber resuelto el tema, porque “ahora hay potenciales inversionistas como Exxon y Walmart para aumentar las gasolinerías del país”.

Peña dijo que desde ahora la gasolina tendrá una fluctuación de uno a 3 centavos a la baja o al alza, en promedio.

Sobre Donald Trump, expresó que de lo único que estamos ciertos es de lo incierto de la relación con Estados Unidos. Sin embargo, consideró que el tiempo opera en favor de México, pues “si se sigue peleando con todo mundo, va a necesitar aliados”.

Aseguró que, en su llamada telefónica, el mandatario estadounidense nunca ofreció ayuda militar a México. Admitió que si EU cortara el abasto de gasolina y gas, esto se convertiría en un problema para México, pero habría cómo resolverlo.

Diputados tienen su propio "banco" (El Universal, Horacio Jiménez y Suzzete Alcántara, p.p.-8)

Los diputados federales gozan de un esquema que les permite adelantar y disfrutar de sus dietas cuando lo necesiten, con tasas de interés que, de acuerdo con los Cetes, son más bajas que las que cobra cualquier banco.

A pesar de que ganan al mes alrededor de 150 mil pesos -73 mil 910 pesos por concepto de dieta, 45 mil 786 por Asistencia Legislativa y 28 mil más por Atención Ciudadana-, 61 legisladores utilizaron en 2016 el erario de la Cámara de Diputados como un "banco legislativo", donde solicitaron préstamos o adelanto de su salario por 14 millones 505 mil 190 pesos.

Una solicitud de información de EL UNIVERSAL desde el pasado 18 de noviembre arrojó que a tres diputados se les otorgó un anticipo de dieta sin intereses por un importe de 157 mil 580 pesos; en promedio, 52 mil pesos por diputado.

Al 15 de diciembre del año pasado, a otros 58 diputados se les otorgaron más de 14 millones 347 mil pesos por anticipo de dieta con intereses. En ambos casos la Cámara de Diputados omitió ofrecer los nombres de quienes pidieron el préstamo.

Los intereses mensuales se calculan con base en la tasa Cetes a 28 días publicada por el Banco de México, como resultado de la primera subasta del mes de enero. Esta tasa se ajusta si tiene una variación superior a 1.5 puntos porcentuales, lo que genera una tasa de intereses mensual de aproximadamente 6.21%.

De acuerdo con un sondeo que hizo este medio de comunicación con distintas instituciones bancarias, para solicitar un préstamo hay dos tasas: "personal", para los

clientes de la propia institución que equivale a 3% mensual, y para los que son "externos" tienen tasas mensuales de interés de entre 6.5% y 7.5%.

Con la baja de un centavo se inicia liberación de precios de gasolinas (La Jornada, Julio Reyna Quiroz, p. 19)

Los precios máximos de las gasolinas bajarán en promedio un centavo en todo el país a partir de este martes, en comparación con los que estuvieron vigentes durante los pasados tres días, con lo cual la disminución habrá oscilado 3 centavos durante la última semana, informó ayer la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

En algunas zonas del país los precios máximos disminuirán dos centavos, como en el caso de las gasolineras de la delegación Gustavo A. Madero, donde bajarán de 16.31 a 16.29 pesos.

El organismo regulador emitió ayer los nuevos precios máximos de los combustibles, una vez que recibió de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) los datos correspondientes. Ninguna dependencia ofreció explicaciones de los fundamentos para reducir los precios por segunda ocasión en menos de una semana.

Como parte del proceso para liberalizar los precios, a partir de hoy los costos máximos que se aplicarán en las 90 regiones del territorio tendrán variaciones diarias, por lo cual los consumidores deberán consultar los precios en la página en Internet de la CRE.

Dentro del calendario de la CRE, el 30 de marzo próximo será la fecha en que los precios serán definidos por el mercado en Sonora y Baja California, en una primera etapa, y posteriormente en todo el país. En diciembre próximo todo el territorio tendrá costos definidos por el mercado.

Carstens accede a petición de EPN para continuar en el Banco de México hasta noviembre (El Economista, Yolanda Morales, p. 6-7)

Agustín Carstens extenderá su estancia como gobernador del Banco de México nueve meses más, hasta el 30 de noviembre, atendiendo a la solicitud del presidente Enrique Peña Nieto, confirmaron funcionarios del instituto central.

El 1 de diciembre, Agustín Carstens informó su renuncia al Banxico para integrarse como gerente general del Banco de Pagos Internacionales (BIS), una decisión que sería efectiva a partir del 1 de junio.

En ese momento, Carstens precisó que comenzaría a liderar el BIS en octubre de este año.

En el BIS no han hecho un pronunciamiento formal sobre la decisión del actual gobernador del Banxico.

Jaime Caruana, director del BIS, había informado a la Junta Ejecutiva del organismo internacional que podía permanecer hasta fines de septiembre. Caruana cumple ocho años al frente del BIS en abril próximo y su salida del banco resulta de la regulación del mismo, que tiene como límite de permanencia en el organismo, la edad de 65 años.

Triplifica México compra de armas (Reforma, Carlos Torralba/El país,p.p.)

Madrid.- México incrementó 184 por ciento el valor de sus importaciones de armamento entre 2012 y 2016 con respecto al quinquenio anterior debido a la guerra contra el narco.

Según un informe del Instituto Internacional de Estudios para la Paz de Estocolmo (SIPRI, por sus siglas en inglés), el País es el segundo mayor importador de armas de toda América Latina, sólo superado por Venezuela.

“(La pronunciada compra de armas se debe a) la respuesta militarizada contra los cárteles de la droga”, explicó Aude Fleurant, analista franco-canadiense del SIPRI especializado en América Latina.

La principal inversión en armamento se realizó en la adquisición de equipamiento medio y ligero, así como en transportes para el traslado de soldados, de munición o de víveres.

Documenta desvío esposa de Duarte (Reforma, Isabela González/Corresponsal y Claudia Guerrero, p.p.)

Córdoba.- El Gobierno de Veracruz encontró documentos donde Karime Macías, e esposa de Javier Duarte, habría registrado la red de corrupción en torno al ex Mandatario e incluso las ciudades donde poseen bienes.

El hallazgo de estos diarios, con información de puño y letra de Macías, se dio luego de que las autoridades estatales registraron una bodega de la empresa Comercializadora y Distribuidora Issztmo, en Córdoba.

“Encontramos un cúmulo de diarios donde la señora Karime Macías, por mucho tiempo, fue llevando una cronología de sus actividades como Primera Dama y también de su vida privada”, detalló el Fiscal General de Veracruz, Jorge Winckler.

“Hay cronologías de cómo fueron llevando a cabo algunos negocios con personas que se presume son sus prestanombres o socios y cómo llevaron a cabo actividades ilícitas para adquirir bienes en México y en el extranjero y transferir recursos a diferentes sociedades mercantiles”, explicó.

En las páginas de los diarios, mostradas a medios de comunicación, se apreciaba un mapa dibujado destacando ciudades como Nueva York, Madrid y Scottsdale, Arizona; así como Córdoba, Ixtapa y la CDMX, donde, ha trascendido, los Duarte tienen casas y departamentos.

Detecta ASF sobrecosto a CDMX por Interurbano (Reforma, Iván Sosa, p.1 Ciudad)

Cd. de México.-Tras revisar el proyecto del Tren Interurbano México-Toluca, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) concluyó que la Secretaría de Obras de la Ciudad de México otorgó un contrato de forma indebida, con un sobrecosto de 78 millones de pesos.

"La entidad fiscalizada le adjudicó a dicha empresa ganadora el contrato por un monto de 193 millones 484 mil pesos, que superó en 78 millones 519 mil pesos al de la empresa que ocupaba el primer lugar por 114 millones 964 mil pesos", dictaminó la ASF.

La revisión 393-DE detalla que, fuera de la normatividad, la Secretaría capitalina descalificó a la empresa que habría ganado la licitación 909005989-DGOP-F-012-15, por "servicios relacionados con la obra pública para la supervisión de los trabajos de la construcción y obras complementarias del tramo 3 para el viaducto elevado del Tren Interurbano Toluca-Valle de México".

Obras adjudicó el contrato a la propuesta más alta, señaló la Auditoría, sin considerar las mejores condiciones legales, técnicas y económicas disponibles para el Estado, puesto que no aplicó los mismos criterios en la evaluación de las ofertas.

“No más recortes” insta Mancera a Peña; “ya hemos tenido suficiente” (La Jornada, Alejandro Cruz Flores, p. 29)

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, hizo un llamado al presidente Enrique Peña Nieto para que ya no haya más recortes al presupuesto de los estados, y se pronunció por que México voltee a ver a las naciones del sur ante la política que aplica Estados Unidos hacia el país.

Al participar en la decimoquinta edición del Foro Nacional de Turismo, y ante el titular de la secretaría federal del ramo, Enrique de la Madrid Cordero, el titular del Ejecutivo local manifestó que “ya hemos tenido suficientes recortes”, por lo que, en caso de que

se prevea aplicar otro, al menos antes se platique con las entidades involucradas y se delineen estrategias conjuntas para minimizar sus efectos.

“Hoy es importante que tengamos buenas noticias; una buena noticia es que no ha aumentado el precio de los combustibles; me parece que eso a todos nos ha venido muy bien; otra buena noticia es que no vaya a haber más recortes a los estados”, expresó el mandatario capitalino.

Destacó que la capital del país se ha posicionado como un importante destino turístico, gracias a acciones como la realización de eventos deportivos de índole internacional, como el World Golf Championship México, que tendrá lugar la próxima semana y que le “quitamos al señor (Donald) Trump (presidente de Estados Unidos). Por eso le hacemos tanta publicidad”.

Lenin Moreno sigue al frente en Ecuador pero aún no logra evitar la segunda vuelta (La Jornada, Reuters, p. 24)

Quito.- Ecuador permanecía este lunes a la espera de los resultados finales de las elecciones presidenciales celebradas el domingo en las que el candidato oficialista de izquierda Lenin Moreno obtuvo la mayoría de votos, pero no logró evitar una segunda vuelta. El Consejo Nacional Electoral (CNE) señaló que los resultados totales estarán hasta el jueves.

Los últimos resultados oficiales preliminares de los comicios, con 89.1 por ciento de actas escrutadas, ponían a Moreno a la cabeza con 39.11 por ciento de los votos válidos, seguido por el ex banquero opositor Guillermo Lasso con 28.32 por ciento. La cifra es insuficiente para Moreno, quien debe lograr al menos 40 por ciento de votos y una ventaja de 10 puntos sobre su más cercano rival para no tener que medirse en una segunda vuelta.

Estamos en un margen estrecho de diferencia para poder definir si hay segunda vuelta, dijo Juan Pablo Pozo, presidente del CNE.

Procuraduría Agraria

Encabeza tamaulipeco Cruz López Aguilar, la trascendental ceremonia (El Mañana, Foto, Pedro Ontiveros, p.web).

20 febrero 2017

Ciudad de México.- Con el fin de fortalecer la estructura de la institución que encabeza, el Procurador Nacional Agrario, el tamaulipeco, ingeniero **Cruz López Aguilar**, tomó protesta al doctor Roberto Ángel Cruz Garza, como encargado de la Secretaría General, exhortándolo a desempeñarse con honradez y patriotismo.

Al tomarle la protesta de ley, el titular de la dependencia, ingeniero López Aguilar, instruyó al nuevo servidor agrario, a desempeñar sus funciones en estricta vigilancia de las disposiciones legales y reglamentarias a la institución, alineando esfuerzos y en ello la coordinación como base fundamental para el desarrollo de la ciudadanía y para proteger los intereses de los ejidatarios.

De manera específica, el tamaulipeco dijo, que el doctor Cruz Garza, tendrá la tarea de “reforzar el trabajo operativo de la Procuraduría y dará seguimiento puntual a las diversas acciones de la institución, sumando esfuerzos para las tareas encomendadas por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto”.

Durante el protocolo de nombramiento, el Procurador destacó que la integración de Roberto Cruz Garza a la institución, coadyuvará a que se intensifiquen los trabajos de cooperación para alcanzar las metas establecidas para 2017 de la institución, así como lo establecen el Jefe del Ejecutivo y la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles.

Trabaja Procuraduría Agraria en coordinación con Gali para regularización de tierras (Oro Noticias, Yazmín Curiel, p.web)

20 febrero 2017

Puebla.- La delegada de la **Procuraduría Agraria** en el estado, Isabel Merlo Talavera, informó que la dependencia federal trabajará de forma coordinada con el gobierno que encabeza Antonio Gali Fayad, con el objetivo de la regularización de tierras.

En breve entrevista sostuvo que el objetivo del gobierno federal, es brindar atención a los ejidatarios y que cuenten con su documentación, "hay derechos individuales que son intocables y propios del sujeto de derecho agrario y en sus derechos nadie puede estar fuera de ellos y en derechos colectivos, en las asambleas determinarán el destino de sus tierras y en ese sentido se trabajará coordinadamente", sostuvo.

Sin profundizar en el tema, la funcionaria federal sostuvo que la Procuraduría Agraria lleva a cabo acciones coordinadas con la administración estatal con el objetivo de que los ciudadanos cuenten con la documentación necesaria que acredite su propiedad.

Inauguran módulo para atender asuntos agrarios (Escuinapa.gob, Jesús Aguilar Vargas, p.web)

20 febrero 2017

Escuinapa.- Con el fin de brindar asesoría a la población sobre cuestiones agrarias, el Alcalde Hugo Enrique Moreno Guzmán y el delegado de la **Procuraduría Agraria** en Sinaloa, Antonino Guevara Duque inauguraron un módulo de atención con la presencia de representantes de diversos ejidos.

Guevara Duque agradeció la buena disposición del Primer Edil y coordinación con Gobierno del Presidente de la República, Enrique Peña para facilitar un espacio para poner en marcha el módulo de atención de audiencia campesina de la Procuraduría Agraria en Escuinapa.

"Aquí va estar personal de la institución martes y miércoles de las 9 de la mañana hasta que se vaya el último campesino dándole el seguimiento a los planteamientos de cada uno de los comisariados ejidales, avocindados, sucesores y a todos los campesinos de los núcleos agrarios", añadió el funcionario.

Manifestó que la buena disposición y coordinación entre los niveles de Gobierno es de vital importancia para brindar resultados y dar una mejor atención y que los programas y las acciones que se ejecuten sean de mayor beneficio e impacto para los núcleos agrarios.

Sacudida en delegaciones federales; se van 8 (Mármol Informa, p.web)

20 febrero 2017

Morelia, Michoacán.- Las delegaciones del Gobierno Federal en Michoacán, sufrirán una sacudida, ya que en los próximos días se harán los cambios necesarios en ocho de ellas.

De esta manera se conoció que los titulares del Registro Agrario Nacional, de Prospera, **Procuraduría Agraria**, INAES, Conafor, INEA, Profepa y Conagua, estrenarán nuevo delegado antes de que concluya el mes de febrero.

Extraoficialmente, una fuente del gobierno de la República, desglosó a MarMor los nombres de las delegaciones que tendrán sus cambios inminentes. Y advirtió también que los ceses de los ocho representantes de la federación se deben a "su mal desempeño".

En ese sentido dejarán las delegaciones, Álvaro Reyes, del RAN; Francisco Moreno Barragán de la Procuraduría Agraria; Osvlado Fernández de la Conafor; Mónica Sánchez Cachu, del INAES; Talía Coria de Profepa; Osvlado Rodríguez, de Conagua y Concepción Rodríguez Aburto de Prospera.

Despojan camioneta; iba el delegado de Procuraduría Agraria (Línea Directa, Ernesto Martínez, p.web)

20 febrero 2017

Culiacán, Sin.- Un grupo de sujetos fuertemente armados despojó de forma violenta la unidad en la que viajaba el delegado de la **Procuraduría Agraria** de Sinaloa la noche de hoy lunes sobre uno de los carriles de la autopista del Pacífico Culiacán-Mazatlán. De acuerdo a los informes de las autoridades, la unidad despojada es una camioneta Dodge Ram blanca, cuatro puertas, modelo 2015, propiedad de la empresa arrendadora de vehículos Jet Van, en la que viajaba como acompañante el funcionario público de nombre Antonio.

Los datos establecen que el despojo se registró a las 19:10 horas a la altura del kilómetro 121, frente a la comunidad de La Laguna de Canachi, perteneciente a la sindicatura de Baila, pero fue reportado hasta las 21:00 horas a las autoridades.

Ejidatarios acusan a la Procuraduría Agraria de apoyar el despojo de tierras (Yucatán a la Mano, p.web).

20 febrero 2017

Mérida, Yucatán.- El abogado de los Ejidatarios de Chocholá, Rodolfo Macosay Cuevas, exigió la renuncia del Procurador Estatal Agrario, Omar Corzo Olán, por considerarlo corrupto.

Hoy temprano, un grupo numeroso de ejidatarios de Chocholá protestaron en las puertas de la **Procuraduría Agraria**, exigieron la renuncia de su titular, Corzo Olán, a quien acusan de estar coludido con empresarios para despojarlos de sus tierras.

El abogado Macosay Cuevas acusó a Corzo Olán de convocar para este domingo 26 de febrero a una asamblea ejidal en Chocholá, para destituir a la comisaria, Claudia Fabiola Cob Durán.

“Es un acto ilegal, violatorio a derechos de la población de Chocholá de parte del Procurador Estatal Agrario”, recalcó Macosay Cuevas.

Agregó que Corzo Olán, diputado federal suplente de Pablo Gamboa Miner, se colude para el despojo de tres mil 500 hectáreas en perjuicio de 564 campesinos.

Macosay Cuevas, solicitó a Corzo Olán, dé marcha atrás a la convocatoria, de no hacerlo, el domingo 26 de febrero, los campesinos tendrán el control del local del comisariado ejidal y no permitirán una asamblea falsa.

“Nosotros hacemos responsables al Procurador Estatal Agrario, de la violencia y la sangre que corra este domingo en Chocholá”, advirtió.

(Información también publicada en: Tribuna Campeche/ Diario de Yucatán/ La Jornada Maya)

Revisan los contratos por derechos de agua (El Siglo de Torreón, Mary Vázquez, p.web)

Personal de la **Procuraduría Agraria** se reunió con administradores del módulo de riego número 13 y con campesinos de varios ejidos, en las oficinas del Centro de Apoyo al Desarrollo Rural (Cader) de Francisco I. Madero, a fin de revisar las condiciones en las que se establecieron los contratos de sucesión o renta de los derechos de agua, tras la denuncia de los agricultores de que fueron despojados de sus derechos por grandes y medianos productores.

El coordinador regional de la Unión Campesina Democrática (UCD), Saúl Cháirez Rey, recordó que hace alrededor de un mes se manifestaron por las irregularidades cometidas en contra de los campesinos y se exigió a las autoridades federales que se revisarían los contratos que presuntamente se hicieron.

Aseguró que son al menos 500 campesinos de los municipios de Madero, San Pedro y Matamoros que fueron despojados de sus derechos de agua, por lo que pese a la negativa de los presidentes de los módulos las autoridades pidieron los documentos y desde hace varias semanas se revisan los contratos para conocer las condiciones en las que se hicieron las negociaciones y detectar si hubo irregularidades o no.

Sector Agrario

Refrenda gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto compromiso por los ejidatarios y trabajadores del campo (Noticias del Valle de México, p.web)

20 febrero 2017

Temascaltepec, Edomex.- En Temascaltepec, donde muchos de sus pobladores emigran para trabajar en Estados Unidos, es donde debemos retomar nuestra visión nacionalista; refrendamos aquí la voluntad del Presidente Enrique Peña de atender a las personas del campo”, afirmó el subsecretario de Desarrollo Agrario de la SEDATU Gustavo Cárdenas Monroy, al entregar carpetas básicas a habitantes de este municipio.

Con la representación de la Titular de la SEDATU, Rosario Robles, el subsecretario de Desarrollo Agrario entregó seis carpetas básicas en beneficio de los poblados de El Varal, Las Trancas, San Lucas del Parque y Los Timbres del municipio de Temascaltepec, así como de Gavia Chica y Noxtepec de Texcaltitlán, además de reconocimientos y vales por implementos agrícolas del gobierno estatal.

“El Presidente Enrique Peña Nieto está defendiendo y apoyando a los mexicanos que están en Estados Unidos”, reiteró el subsecretario de Desarrollo Agrario de la SEDATU al encabezar los trabajos del Taller de Capacitación y Audiencia Agraria en este municipio.

Expropián más de 47 hectáreas para derecho de vía de la carretera Transpeninsular (Grupo Fórmula, p.web)

México.- La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) dio a conocer un decreto por el que se expropián más de 47 hectáreas de terrenos de agostadero del ejido San Antonio, municipio de La Paz, Baja California Sur, para destinarlos al derecho de vía de la carretera Transpeninsular tramo Cabo San Lucas-La Paz.

En la edición matutina de hoy del Diario Oficial de la Federación se precisa que se expropia por causa de utilidad pública una superficie de 47-26-96 hectáreas (cuarenta y siete hectáreas, veintiséis áreas, noventa y seis centiáreas) de terrenos de agostadero.

De esta área, 47-19-09 hectáreas (cuarenta y siete hectáreas, diecinueve áreas, nueve centiáreas) son de uso común, y 0-07-87 hectárea (siete áreas, ochenta y siete centiáreas) de uso parcelado, y se expropián a favor de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para destinarlos al derecho de vía de la carretera Transpeninsular Lic. Benito Juárez García.

Indica que la superficie que se expropia es la señalada en el plano aprobado por la SEDATU, mismo que se encuentra a disposición de los interesados en la Dirección General de la Propiedad Rural.

Estrecharán desarrollo municipal y SEDATU relación para aplicar fondo minero (Entre Líneas, Argelia Domínguez, p.web)

20 febrero 2017

Chihuahua.- La Secretaria de Desarrollo Municipal, Rocío Reza Gallegos, representante del gobierno en el Comité de Fondo Minero presentó la petición para realizar proyectos de infraestructura para servicios básicos, agua potable, en su mayoría, en beneficio de 8 municipios.

Los municipios beneficiados serán Allende, Balleza, Matamoros, San Francisco del Oro, Camargo, Moris, Saucillo y Parral.

Rocío Reza explicó ante la delegada de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Lucía Chavira Acosta, presidenta del Comité algunas de las necesidades de los municipios que se busca beneficiar.

Cabe señalar que el Fondo Minero es una sobre tasa que surgió el 01 de enero del 2014 con la reforma a la Ley Federal de Derechos con el propósito de elevar la calidad de vida de los habitantes de las zonas mineras, generando inversión física con impacto social, ambiental y desarrollo urbano.

Este fondo opera a partir del pago de derechos reportado por las empresas mineras a más tardar 90 días después de que concluya un ejercicio fiscal, tras lo cual la Secretaría de Hacienda distribuye los recursos con base en la extracción minera que hubo en todo el país y en cada una de las regiones.

Acumulan los Medina propiedades en NL (Reforma, Juan Carlos Rodríguez, PP-15)

Monterrey.- Además de tener 466.5 hectáreas en el Ejido Mina, el papá, la mamá y dos hermanos de Rodrigo Medina tienen 757.4 hectáreas más en el Ejido California, La Azufrosa, El Pui donde se construye el penal de Mina, revelan datos del Registro Agrario Nacional (RAN).

Documentos a los que Grupo Reforma tuvo acceso demuestran que los padres y dos hermanos del ex Gobernador son dueños de 14 parcelas que se localizan a menos de un kilómetro de lo que será el centro penitenciario.

Las tierras están contiguas al norte de la construcción y actualmente no cuentan con divisiones físicas ni señales de modificación o construcción.

Según los archivos del RAN, con estas tierras, la familia de Medina es dueña en total de mil 223.9 hectáreas que se localizan en los Ejidos Mina y California, La Azufrosa, El Pui.

En los archivos se establecen las propiedades por folios, registro catastral y dimensiones, y están separados por nombre del titular.

Por ejemplo, Humberto Medina Ainslie, padre del ex Gobernador, es dueño de 270.5 hectáreas en el Ejido California, La Azufrosa, El Pui, divididas en cinco parcelas.

Se une Edil a compras (Reforma, Juan Carlos Rodríguez, p.15)

Monterrey.- El Alcalde de Guadalupe, Francisco Cienfuegos, tiene en el Ejido California, La Azufrosa, El Pui 162.3 hectáreas que se localizan a menos de un kilómetro de donde se construye el penal de Mina.

Con estas tierras, el priista suma un total de 213.8 hectáreas en este municipio, según archivos del Registro Agrario Nacional (RAN).

Según los datos del RAN, hasta ayer Cienfuegos poseía en el Ejido Mina una parcela de 51.5 hectáreas, aunque en 2015 dijo haberla vendido.

En el Ejido California, La Azufrosa, El Pui tiene a su nombre un total de 162.3 hectáreas divididas en tres parcelas de 54.1 hectáreas, según los registros.

Apoyan a familias dañadas por lluvias (El Siglo de Durango, p.web)

Familias que se vieron afectadas por la creciente del río Nazas, durante septiembre del año 2016, recibieron apoyos, por parte del Gobierno Federal, para la construcción de pisos firmes en sus viviendas.

De manera concreta, los apoyos de referencia consistieron en la entrega de bultos de cemento en la comunidad Álvaro Obregón, para la construcción de 40 pisos firmes con el objeto de mejorar las condiciones de vida de las familias del sector rural.

Con relación a los fondos económicos destinados para dichas acciones, se destacó que se trata de una inversión que supera los 800 mil pesos de recursos federales, para un total de 349 pisos firmes, ejercidos a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), dentro del Programa de Empleo Temporal (PET).

Durante su mensaje, la alcaldesa de Lerdo, María Luisa González Achem, subrayó que, como una forma de apoyar a las personas que se encuentran vulnerables por no contar con un empleo, el Gobierno Federal brinda apoyos de empleo temporal como lo es la implementación de piso firme.

Aceptan ejidatarios finiquito de 29 mdp para devolver tierras (El Sol de Tlaxcala, Isabel Aquino, p.web)

20 febrero 2017

Entre inconformidades, los ejidatarios de San Luis Huamantla aceptaron, en asamblea, el finiquito por un monto de 29 millones de pesos para devolver las tierras de la Malinche a Ixtenco, luego de perder el juicio agrario 298/2006.

En la segunda convocatoria de asamblea y pese a las inconformidades de un gran número de campesinos, las autoridades ejidales de San Luis Huamantla, dieron por sentado que se aprobó recibir los 29 millones de pesos, amparados bajo el Programa de Atención a Conflictos Sociales en el Medio Rural (Cosomer), para resolver el conflicto agrario que prevalece entre los ejidos de Huamantla e Ixtenco desde hace unos 90 años.

Durante la asamblea en la que estuvieron presentes el delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Sergio Pintor Castillo, así como representante del Registro Agrario Nacional (RAN), fue leída el acta del convenio en la que se establece que luego de hacer el avalúo por las mil 464 hectáreas de bosque en disputa, se otorgará al ejido de San Luis Huamantla el monto señalado para que una vez firmado el acuerdo, la SEDATU proceda a dar posesión de las tierras a los ejidatarios otomíes según la orden emitida por el Tribunal Agrario, del Distrito 33 de Tlaxcala.

Comisariado de Tenochtitlan denuncia que tumbaron puerta de acceso al ejido (Vanguardia, Francisco Rodríguez, p.web)

20 febrero 2017

Coahuila.- Personas desconocidas tumbaron la puerta de acceso al ejido, el cual mantiene una disputa legal con la empresa "La Encantada" de First Majestic.

El comisariado ejidal del ejido Tenochtitlan del municipio de Ocampo, Mario Valdés, denunció que personas desconocidas tumbaron la puerta de acceso al ejido, el cual mantiene una disputa legal con la empresa "La Encantada" de First Majestic.

Valdés precisó que casi para amanecer el jueves pasado, la puerta que estaba con candado estaba derribada y aparentemente personas a bordo de una camioneta estuvieron involucrados.

El ejido ya entabló una denuncia contra quien resulte responsable. "No queremos quedarnos callados, no sabemos quién fue y queremos confiar en la autoridad para que investiguen porque se pone en riesgo la propiedad del ejido. Es un atropello, un delito", comentó el comisariado.

Recientemente campesinos del ejido Tenochtitlán interpusieron una revisión en el Tribunal Superior Agrario, luego que el Sexto Tribunal Unitario Agrario de Torreón, resolviera a favor de la mina canadiense "La Encantada" de First Majestic, por la propiedad de unos terrenos. Actualmente, contó Mario Valdés, ejidatario y representante de los campesinos, se encuentra en Segunda Instancia del Tribunal Superior.

Advierten brote de violencia entre comuneros de Arantepakua y Capacuaro (Cuadratín Michoacán, Dalia Villegas Moreno, p.web)

20 febrero 2017

Morelia, Mich.- Las diferencias entre habitantes de Arantepakua y Capacuaro, por límites de tierras, podrían derivar en un brote de violencia, advirtieron comuneros de Nahuatzen, quienes acusaron a los de Uruapan de montar una barricada que bloquea el tramo carretero Nahuatzen-Uruapan, por lo que piden la intervención del gobierno del estado y autoridades municipales.

En entrevista con Cuadratín, Simón Jiménez Morales, quien se identificó como miembro de las autoridades civiles y comunales de Arantepakua, municipio de Nahuatzen, explicó que el conflicto se inscribe en el litigio por límites de tierras entre

ambas comunidades, pero acusó que Capacuaro ha violentado el convenio de paz y conformidad suscrito entre 1930 y 1940.

Aunque dijo que hasta ahora se trabaja en la búsqueda del diálogo con los comuneros de Capacuaro, advirtió un panorama de negativa, por lo que dijo que ya preparan los recursos jurídicos y penales para interponer las acciones correspondientes ante la Dirección de Concertación Agraria, el Tribunal Agrario y la Procuraduría General de Justicia.

La Constitución ha muerto (Artículo, La Jornada, Pedro Salmerón Sanginés, p.18)

El artículo 27 constitucional, el más importante de todos según los constituyentes, recogió la principal demanda de la Revolución: la reivindicación agraria. Estableció un nuevo sistema de propiedad de la tierra y asumió como responsabilidad del Estado la reforma agraria.

Además, reivindicó para la nación la propiedad original de la tierra, las aguas y el subsuelo, y como una atribución del Estado la transferencia de su dominio a los particulares, constituyendo la propiedad privada, reservándose la facultad de expropiarla por causa de utilidad pública.

El texto constitucional aceptaba como legítimo el reparto agrario, restituyendo la tierra a las comunidades rurales que hubieran sido despojadas de ella y otorgándola a quienes no la tuvieran.

Por lo que respecta a los recursos del subsuelo, establecía la propiedad de la nación sobre ellos y encomendaba al Estado su preservación, lo facultaba a concesionarlos y a utilizarlos para impulsar el desarrollo nacional.

El artículo 27 ponía así en manos del Estado y, sobre todo, del presidente de la República, el formidable poder de decidir cómo, cuándo, a quiénes y en qué proporción debía repartirse la tierra y de definir las modalidades para la explotación del subsuelo.

Sector Agropecuario

Con Pies y Cabeza (Columna, Milenio Diario, p.9)

La Sedesol informó que atenderá la recomendación de la CNDH sobre las condiciones de pobreza de jornaleros agrícolas del Valle de San Quintín, Baja California. Informó que dará cumplimiento a los requerimientos sobre la necesidad de celebrar convenios en beneficio de la población agrícola o actualizar los existentes, así como reforzar la vigilancia de las instancias ejecutorias del Programa de Atención a Jornaleros Agrícolas.

La Secretaría de Agricultura informó que en 2016 logró la apertura de mercados para 18 productos mexicanos, nueve de origen animal y nueve de origen vegetal. Detalló que fue resultado de las negociaciones de protocolos sanitarios con las autoridades de 14 países y la Unión Europea.

El titular de la Sagarpa, José Calzada, aseguró que ya se iniciaron pláticas con los servicios sanitarios de más de 15 naciones para la exportación de por lo menos 13 productos.

Sagarpa negocia acceso a más mercados (El Economista, p.19)

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que en el 2017 los productos que entrarán en proceso de negociaciones en cumplimiento de los protocolos sanitarios para ampliar el abanico de exportaciones son: carne de bovino y lácteos a Rusia; carne de equino y vísceras de cerdo a China; carne de bovino a Indonesia, Irán y Singapur; carne de ave y huevo

para plato a Corea; cárnicos de bovino, equino, porcino y ave para Vietnam; T-bone para Japón, así como carne de bovino, porcino y ave a Taiwán.

Dichos productos se suman a los 18, nueve de origen vegetal y nueve animal, que se lograron colocar en los mercados extranjeros en el 2016. De acuerdo con el reporte de la dependencia, este resultado forma parte de las negociaciones que se tuvieron con 14 países y la Unión Europea.

El titular de la Sagarpa, José Calzada Roviroso, giró instrucciones para continuar colocando los productos mexicanos en nuevos mercados, por lo que ya se iniciaron pláticas con los servicios sanitarios de más de 15 naciones para la exportación en el 2017 de por lo menos 13 productos de origen animal.

Entre los mercados que se abrieron en el 2016, a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria para productos de origen animal, destacan carne de bovino a Qatar y Emiratos Árabes Unidos; subproductos de carne de cerdo, leche y productos lácteos a China; carne de ave a Hong Kong; ovoproductos a Rusia y bovinos vivos a Indonesia.

En Puebla se pretende explotar los cultivos (El Economista, Miguel Hernández, p.27)

Puebla, Pue. En el presente año, el Consejo Estatal para el Desarrollo Rural Sustentable en Puebla tendrá como objetivo incrementar y diversificar las exportaciones de legumbres y frutas que se cultivan en la entidad, para evitar que se concentren en el mercado de Estados Unidos.

Hilario Valenzuela Corrales, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), destacó que también se debe incrementar la producción local con proyectos que contemplen apoyo, mejor rendimiento por hectárea, mejores prácticas de cultivo y consolidar los sistemas de inocuidad.

Para este año, destacan el recorte al gasto público, el incremento en el precio de los combustibles, así como las nuevas circunstancias en las que se desarrolla la relación con el gobierno de Estados Unidos.

Consideró que el reto es “racionalizar el suministro de materias primas y productos procesados para disminuir los costos de fletes y el consumo de combustibles”.

El delegado puntualizó que varios de dichos insumos pueden obtenerse localmente y de esta forma se reducirán los costos de producción.

A través del Consejo Estatal para el Desarrollo Rural Sustentable, se busca un crecimiento más equitativo e incluyente de todo el sector, en beneficio directo de los campesinos poblanos, comentó.

Campesinos de Oaxaca presentan sus productos en Feria Alimentaria (Despertar de Oaxaca, Rebeca Luna Jiménez, p.web)

En la explanada de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuicultura (Sedapa), ubicada en Ciudad Judicial, se realizó la IV Feria de Seguridad Alimentaria Nutricional con productores de 25 comunidades pertenecientes a la región de Mixtepec.

A esta feria acudieron 400 productores para mostrar el resultado de su trabajo y de la aprobación de sus proyectos, entre ellos, la preparación de mermeladas, mezcales y sus derivados, chiles en escabeche; así como los productos de sus cosechas como aguacate, jitomate, cebolla, rábano, ejote, chile de agua, granada china, durazno, manzana, sandía, chilacayota, frijol y maíz criollo.

La región de Mixtepec ha recibido 3.5 millones de pesos, para 70 proyectos, a través del “Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria” (PESA) en beneficio de 229 familias de la zona.

Al respecto el subsecretario de producción de la Sedapa, Jorge Octavio Guerrero Sánchez, en representación del titular de la dependencia, Eduardo Rojas Zavaleta, y del jefe del Distrito de Desarrollo Rural de Valles Centrales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), David

Salinas Bohórquez, reiteró el compromiso del gobernador Alejandro Murat Hinojosa de apoyar con proyectos productivos a las familias de la entidad.

Organizaciones Campesinas

Persiste explotación en San Quintín: CNDH (La Crónica de Hoy, Luciano Franco, p.8)

La CNDH emitió ayer una recomendación dirigida a seis servidores públicos, tres secretarios de Estado y un gobernador, así como al director del IMSS y a un presidente municipal, por acciones y omisiones en perjuicio de jornaleros agrícolas en el Valle de San Quintín, en Ensenada, Baja California, quienes continúan viviendo en condiciones de vulnerabilidad, marginación y pobreza.

Afirmó que se mantienen las condiciones que dieron lugar a la violación a sus derechos humanos al trabajo, seguridad social, nivel de vida adecuado, educación, legalidad y seguridad jurídica, inviolabilidad de domicilio, integridad y seguridad personales, y a la libertad sexual.

Por ello, la CNDH emitió la recomendación 2/2017, dirigida al gobernador de Baja California, Francisco Vega de Lamadrid; al alcalde de Ensenada, Marco Antonio Novelo Osuna; a los secretarios de Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda; del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, y de Educación, Aurelio Nuño, así como al director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Mikel Arriola.

Tras el análisis de las evidencias del expediente CNDH/6/2015/2338/Q, la CNDH “evidenció la falta de coordinación interinstitucional para la implementación de acciones puntuales y eficientes para atender la situación, la consecución de las actividades de los grupos de trabajo, y la integración de sistemas de información que permitieran tener padrones de personas jornaleras.

Con el aprendizaje del náhuatl, niños de primaria de Morelos recobran su identidad (La Jornada, Fernando Camacho Servín, p.9)

Tetelcingo, Mor.- En el salón del grado 5º B de la escuela primaria Plan de San Luis la rutina del médico y el paciente es uno de los momentos preferidos de los alumnos. Con una bata y un estetoscopio de plástico en la mano, uno de los niños juega a ser doctor y escucha a su compañero decirle: miech cucúa no kwaitl (me duele la cabeza). Entre risas y juegos, los alumnos escuchan al profesor Verónico Xixitla y repiten a coro todo lo que les ha enseñado: los colores, los adjetivos, los números, las estrofas del Himno Nacional. Todo ello en una lengua que hasta hace pocos años estaba prohibida en Tetelcingo, porque era cosa de indios: el náhuatl.

Tres días a la semana, los niños toman clases con este método práctico. Cuando el maestro les pregunta si les gusta el idioma, muchos alzan la mano para responder que sí, porque está bonito o porque pueden entenderse con gente de otros pueblos. Pero entre todos ellos, suena una respuesta más sencilla y contundente: porque puedo hablar con mi abuelito.

Construir ese vínculo entre dos generaciones –que de otro modo estarían cada vez más separadas– es una de las satisfacciones más grandes de Verónico Xixitla, quien desde hace 30 años se dedica a cantar y a enseñar una lengua que sigue viva, pero podría desaparecer si no se le cuida.

Asesinan a líder campesino en Oaxaca (Fernanda Familiar.soy, p.web)

20 febrero 2017

Pablo Avendaño Hernández, líder de la Confederación Nacional Campesina en Guevea de Humboldt, Oaxaca, fue asesinado a balazos en su domicilio este viernes.

El luchador social recibió impactos de arma de fuego a la altura del pecho y, según testigos, los agresores fueron dos hombres que iban en una motocicleta.

Recientemente Avendaño Hernández y 10 personas más habían iniciado un proceso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tras irregularidades en las elecciones municipales del 20 de septiembre del 2016, en las cuales resultó ganador el actual alcalde Abdiel Ortiz Gasga.

En 2014 había sido asesinado a balazos Roberto Avendaño Guzmán, un dirigente social que asesoró a un grupo de mujeres porque no se les había permitido votar.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx